

**E**

Editorial

Enfrentar mejor el cambio climático

Es necesario reforzar la conciencia de la comunidad frente a este desafío ambiental.

En diciembre de 2022 Los Ríos se convirtió en la primera región del país en contar con un plan para combatir el cambio climático. Antes había conformado el Comité Regional (Corecc) para abordar esta temática, sumando a 52 instituciones públicas y privadas, que realizaron un diagnóstico, identificaron riesgos y señalaron acciones, dividiéndolas en diez líneas de trabajo con plazos de 1 a 10 años y clasificándolas según su alcance en: mitigación (cómo frenar el problema), de adaptación (cómo vivir en una realidad cambiante) y mixtas.

Esta semana fue entregada la primera cuenta pública de ese Comité, en una actividad liderada por el gobernador regional Luis Cuvertino. En la evaluación, la autoridad destacó iniciativas educacionales desplegadas en todas las comunas, como también el programa "Más Bosque Juntos contra el Cambio Climático", que implica una inversión internacional de 6,5 millones de dólares, para restaurar más de 2.900 hectáreas de bosques nativos. Además, relevó el trabajo contra la escasez hídrica impulsado por la Mesa Regional del Agua, así como planes comunales, comenzando por Valdivia y Panguipulli, que ya los tienen aprobados.

Otro aspecto relevado por la autoridad fue el progreso en la formalización de Mercados Campesinos (iniciativa de Indap) y el apoyo a los productores para garantizar el abastecimiento de alimentos, fomentando así el consumo local, que es una manera de incentivar la economía y reducir la huella de carbono que genera al traer productos básicos desde otras zonas del país y el extranjero.

Todo lo anterior tiene un componente importante relacionado con la conciencia de la comunidad respecto de mantener una conducta responsable que ayude a que estas propuestas sean exitosas. Y aquí es preciso detenerse, pues ninguna medida será suficiente sin ir aparejada de la colaboración ciudadana y la incorporación de nuevas formas de interactuar con el territorio en el cual se vive.

Ideas como reciclaje, ahorro de energía, preservación de cuencas hídricas, mejoramiento del transporte público, deben ser explicadas con constancia y sencillez, para su internalización colectiva y para generar un cambio cultural. Se trata de un proceso lento; pero debe ser continuo.